

Convocatoria de asamblea general ordinaria de colegiados



Altas y Bajas

ALTAS: movimiento mensual de colegiados	
	Noviembre de 2018
Nombre y Apellidos	Procedencia
Dña. Gema Almendro Franco	Reincorporación
D. Javier Joaquín Romero Noci	Reincorporación
Dña. Carmen Platero Aranda	Colegio de Valladolid
D. José María Cordero Vicente	Universidad de Extremadura
Dña. Cristina Vázquez Rastrojo	Colegio de Huelva
	Diciembre de 2018
Dña. Aroa Guerra Martínez	Universidad de Extremadura
Dña. Julia Ramos Cayero	Colegio de Cáceres
D. Jorge Cortés Silva	Universidad de Extremadura
	Enero de 2019
Dña. Marta Alvarado García	Colegio de Cáceres
D. Roberto Díaz Cordón	Universidad de Santiago de Compostela
	Febrero de 2019
Dña. Sandra Suárez Ortiz	Reincorporación
Dña. Almudena Almeida Núñez	Colegio de Santa Cruz de Tenerife
Dña. Isabel María Piedrola Gamiz	Colegio de Pontevedra

BAJAS: movimiento mensual de colegiados	
	Dic

	Diciembre de 2018
Nombre y Apellidos	Procedencia
D. Antonio de la Rosa Rojas	Fallecimiento el 6 de diciembre de 2018
	Enero de 2019
D. Carlos Martínez Gómez	Cese en la actividad
D. Henry Mendo Reyes	Traslado al Colegio de Madrid
Dña. María Eugenia García Cordero	Traslado al Colegio de Toledo
D. Miguel Da Gama Minas	Traslado a Portugal.
	Febrero de 2019
D. Emilio Murillo Mariscal	Fallecimiento el 26 de enero de 2019
Dña. Cristina Vázquez Rastrojo	Traslado al Colegio de Huelva
Dña. María Ángeles Elías García	Cese en la actividad

Obituario



65

64

66



CONVENIO, DE COLABORACIÓN ENTRE EL AYUNTAMIENTO DE VALVERDE DE LEGANÉS Y EL COLEGIO OFICIAL DE VETERINARIOS DE BADAJOZ PARA LA CREAÇION Y DESARROLLO DEL REGISTRO MUNICIPAL DE ANIMALES DE COMPAÑÍA.

NÚMERO 14. MARZO 2019



COMISIÓN TAURINA

Esta Comisión se reunió el pasado mes de diciembre para concretar la secha y modo de actuación para la asignación de las localidades en las que se desee actuar como asesor veterinario en los espectáculos taurinos en la temporada 2018. La fecha fijada para la elección de EETT fue el día 20 de enero con dos sesioness. El proceso se llevá a cabo del siguiente modo:

- Plazo de inscripción para participar como Asesor Taurino hasta el 12 de enero de 2017.

- Remisión por parte del Colegio del listado con la puntuación de los colegiados inscritos y de las localidades con el número de festeigo realizados en el año 2018, listado de los colegiados convocados cada día y listado de los colegiados convocados cada día y listado de listimo año donde figuran las localidades y el número de veterinarios necesarios.

- Elección del festejo el día 20 de febrero de 2018 a las 17:30 h. en primera convocatora y 18:30 h. en segunda convocatora en la Sede Colegial, según el baremo de puntuación.

Como ayuda al veterinario en su labor profesional en los EETT, se ha elaborado una guía práctica de ayuda al asesor veterinario en los espectáculos taurinos en la provincia de Badajoz que fue entregada a cada uno de los asistentes presentes en el Colegio de Veterinarios para la elección del festejo el pasado día 20 de febrero. Los autores de la misma son; Albarrán Fernández de Soria, A.L., Jiménez Chamoroz, J.M., León Gómez, J. Méndez García, V. Navarro Domínguez, L. y Pérez Bermejo, V.











cursos y jornadas

CURSO_DE ANESTESIA Y ANALGESIA EN PEQUEÑOS ANIMALES

NÚMERO 14. MARZO 2019

DEGUNOS ANIMALES

Los pasados días, 30,1 y 2 de diciembre tuvo lugar el curso de anestesia y analgesia para la obtención del Diploma de Postgrado de Cirugía y anestesia en pequeños animales, impartido por el Dr. Félix García, Catedrático de Medicina y Cirugía Animal de la UAB y su equipo. En la inauguración intervinieron el Presidente del ICOV-BA, el Dr. José Marin Sánchez, quien ha destacó la importancia de la formación continuada y la celebración de cursos prácticos y de interés para los colegiados, el Dr. Félix García, quien agradeció al Colegio la colaboración y disposición para la realización del curso y D. Francisco Cordobes, miembro de la Junta de Gobierno del ICOVBA responsable de la Sección del Pequeños Animales y organizador.

Este curso es el segundo realizado en el Colegio de Veterinarios de Badajoz tras acoger el curso básico en 2017, en el mismo participaron 32 alumnos de España y Portugal. Os dejamos algunas de las preguntas que se trataron durante este interesante curso. ¿Sé, en cada tipo de cirugía y animal, qué fármacos debo utilizar? ¿Soy reacio a anestesiar pacientes con alteraciones cardíacas, enales o hepáticas? We preocupa la a naestesia de los diabéticos? ¿Sé qué productos son los más adecuados? ¿Conozco curándo debo emplear cada sistema anestésico y qué flujo de oxígeno necesito? ¿Sé distinguir el dolor durante la cirugía? ¿Realizo una monitorización completa del anima? Si realizo ventilación mecánica, sés qué parámetros debo usar en función del paciente? ¿Se usar las infusiones contínuas en anestesia?









69 68

CURSO DE CITOLOGÍA

Los pasados **26 y 27 de enero** se celebró el curso de citología en el Colegio de Veterinarios de Badajoz. El ponet te del mismo, Antonio Meléndez Lazo, es Licenciado en Veterinaria de la UCM y Doctor en Veterinaria de la UAB. Fue un curso eminentemente práctico en el que se contó con un microscopio por cada dos alumnos. Se desarroll. on entre otros; toma de muestras e interpretación, la citología de lesiones cutáneas y subuctáneas, la citología córganos linfoides y técnicas avanzadas para el diagnóstico de linfoma, la citología hepática, análisis de efusione además de las prácticas en el microscopio y la realización de un test final.





70

V JORNADAS DE DIVULGACIÓN SANITARIA

Desde hace cinco años, el IES Castelar organiza una semana de divulgación sanitaria en la que grandes expertos relacionados con el ámbito de la Salud, ex-ponen de manera altruista algunos de los aspectos más relevantes de su actividad profesional.

NÚMERO 14. MARZO 2019

LA PPA AMENAZA DE NUEVO. ¿ESTAMOS PREPARADOS?

El pasado día **8 de enero** se celebró en el salón de actos del Colegio de Veterinarios de Badajoz la conferencia sobre la Peste Porcina Africana, impartida por el Dr. José Manuel Sánchez Vizcaíno, Cadetrático de Sanidad Animal en la Facultad de Veterinaria de la Universidad Complutense de Madrid y Director del Laboratorio de Referencia de la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) para Peste Porci-

cursos v iorna

la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) para Peste Porcina Africana.

La inauguración del acto corrió a cargo del Presidente del ICOVBA el Dr. José Marrí Sanchez Murillo quien resaltó la importancia en la aplicación de las medidas preventivas frente a este virus y además expuso la historia de la PPA que aconteció en aplicación de las medidas preventivas frente a este virus y además expuso la historia de la PPA que aconteció en Extremadura en 1960, año en el que se sacrificaron 50000 cerdos en el corto período de dos meses, hecho que supuso una catástrofe para la economia de muchas familias.

El Dr. Sánchez Vizcaino explicó de forma magistral en qué consiste, como se transmite y como se puede prevenir la PPA, aportando los datos más actualizados sobre la enfermedad, detallando el programa nacional de vigilancia sanitaria porcina y el papel fundamental que juegan los jabalíes en la misma. Igualmente el Catedrático de la UCM explicó cómo se podrá minimizar el riesgo con una vacunación masiva a la especie salvaje citada con anterioridad bajando así la tasa de virus hasta el control de la enfermedad.

A la Conferencia asistieron multitud de profesionales veterinarios, ganaderos y miembros de asociaciones relacionadas con el sector porcino en la región, todos ellos muy interesados por la posible amenaza de la PPA y la consecuente repercusión que podría tener en la actualidad.

















WWW.SUCOEX.e5 3ucoex@sucoex.e5 - Tefs. 924 31 26 04 - 924 31 27 28 - Avda, Reina Sofia, 1 - Local 2 - Apdo. Correos, 322 y 348 08800 MERIDA (Badajoz)



DEL R.D. 191/2018

El Colegio de Veterinarios de Badajoz celebró el pasado jueves 13 de febrero la jornada sobre "Implicaciones prácticas para el veterinario en la prescripción de antibióticos, tras la publicación del R.D 191/2013". Al a misma assisteron 170 veterinarios de la provincia pacense. La presentación de la jornada corrió a cargo del Presidente del ICOVBA, José Marín Sánchez Murillo, quien señaló que el Colegio apuesta por una formación continua para sus colegiados, siendo ésta la quinta jornada sobre prescripción de medicamentos realizada. El Dr. Sánchez tambien destaco que tras el nuevo PRAN (Plan Nacional frente a la Resistencia a los Antibióticos) 2019-2021, se incrementa la importancia en la prevención a través de medidas como la vacunación, la bioseguridad en las explotaciones y mediante el refuerzo immunitario de los animales, además del creciente interés por la realización de antibiogramas y desarrollo de nuevas herramientas como métodos de diagnóstico rápido.

Por su parte, Virginia Rodríguez, responsable de Registro del Medicamento de Zoetis, realizó la presentación de la ponente, Cristina Muñoz Madero y destacó que el aumento de las resistencias a los antibióticos se debe a diversos factores y que todos somos un poco responsa-



bles, puntualizando que el objetivo de la jornada preten-

bles, puntualizando que el objetivo de la jornada pretendia ayudar a aclarar a todos los asistentes sobre las implicaciones prácticas en la prescripción para el veterinario en la clínica diaria.

Cristina Muñoz, fue la encargada de desarrollar la jornada, jefa de Servicio en la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios, explicó de forma magistral los nuevos aspectos del Plan Nacional frente a la Resistencia de antibióticos, destacando la prevención y la importancia de la formación de los profesionales implicados. La ponente no quedó en el olvido señalar dos aspectos primordiales para la profesión, el tema de los veterinarios Hygia pecoris, salus populi, ("La higiene del ganado, la salud de las personas") y el concepto. One Health, ("Una Sola Salud").

Finalizada la parte teórica, los asistentes realizaron durante una hora múltiples preguntas que Cristina Muñoz contestó detenidamente, hecho que supuso que la jornada resultara muy provechosa.







in duda, una de las mejores celebraciones del año, caras de ilusión e impaciencia esperasan en el Salón de Actos del Colecio de Veterinarios de Badajoz a Melokor, Gaspar y Baltasar. Y los Reyes Macos de Oriente no dePraudaron!

El pasado día 3 de enero sus Majestades hicieron una parada durante su extenso recorrido para traer a los más pequeños

de nuestra casa un súper re-galo a cada uno acompañado de unas chucherías. Todos tu-vieron la oportunidad de hablar con los Reyes y pedirles sus deseos.

El acto estuvo amenizado con villancicos y se acompañó con una merienda típica de la fecha, el roscón de reyes y chocolate.

años anteriores, se ha elabo-rado un álsum de Potografías de la visita de los Reyes Magos. Este álsum está disponisle en la sete collecial por si est en unesede colegial por si es de vue-stro interés.

Os dejamos algunas foto-grafías del momento.





Wisita a Mérida Monumental

La Junta de Gobierno del ICOVBA consideró interesante realizar una excursión guiada a la ciudad de Mérida. Para ello con-tó con Guías Eméritos del Consorcio, encabezados por D. Julio López Gimón, Presidente de Honor del Colegio de Veterinario

A la excursión asistieron 64 personas. El punto de encuentro A la excursion assisterion de personas. El punto de encuentro fue a las 10h en el Teatro Romano, para continuar la visita en la Alcazaba, en el Templo de Diana y el Pórtico del Foro. Seguidamente se visitó el Museo de Arte Romano. La comida, cortesía del Colegio, tuvo lugar en el restaurante ubicado en la plaza de toros de Mérida. Tras finalizar la misma, la excursión prosiguió con la visita al Mitreo y al Columbario.

Cabe destacar que a pesar del tiempo lluvioso, la visita resultó Lade destactar que a pesar dei nempo illovioso, la visita resulto todo un éxito, quedando muy satisfechas y sorprendidas las personas que participaron. Es por ello que la Junta de Gobierno planea organizar otras excursiones con destinos distintos y repetir en la capital extremeña, de la que quedan aún muchas cosas por descubrir.



próximos eventos

IV Conferencia de Academias de Ciencias Veterinarias de España Seguridad Alimentaria y Ambiental

Durante los próximos días **5 y 6 de abril**, tendrá lugar en Badajoz la IV Conferencia de Academias de Ciencias Vete-rinarias de España, organizada por la Academia de Ciencias Veterinarias de Estremadura y la Real Academia de Ciencias Veterinarias de España.

Las conferencias se celebrarán en la Sede de la ACVEx sita en la Avenida Sta. Marina nº 9 de Badajoz y en esta ocasión los temas a tratar versarán sobre la SEGURIDAD ALIMENTARIA y AMBIENTAL

En los próximos días todos aquellos interesados podrán inscribirse a través de nuestra página web en www.colegiove-terinariosbadajoz.com

A continuación se muestra el programa provisional.



de Ciencias Veterinarias de España



VIERNES 5 DE ABRIL

16-16:45 h. La Agencia Española de Seguridad Alimentaria y Nutrición. Funciones y proyectos de futuro. D. Oscar Gon-zález Gutiérrez-Solana. Licenciado en Veterinaria. Vocal Ase-sor de la Agencia Española de Seguridad Alimentaria y Nu-trición.

16:45-17:30 h. Principios básicos de la Economía Circular. Gestión de residuos y obtención de biogás en explotacio-nes porcinas. D. Ignacio Sanchiz Vernia. Licenciado en Veteri-naría. Socio Fundador y CEO del GRUPO SANC

17:30 -18:00 h. Inauguración Autoridades.

18:00-18:30 h. Pausa Café.

18:30-19:15 h. El papel de los artrópodos en la transmisión de enfermedades de origen vectorial. D. José-Marín Sánchez Murillo. Dr. en Veterinaria. Presidente de la ACVEx y Presiden-te de ICOVBA.

19:15-20:15 h. Entomofagia: ¿alimentación de futuro? Pa-1915-20:15 h. Éntomórajai: ¿alimentación de futuro? Pa-pel de las proteinas de insectos como alternativa para el consumo humano y animal. D. Álvaro Mateos Amann. Licen-ciado en Veterinaria. Presidente del ICOVV y miembro de la Federación de Veterinarios Europeos (FVE) y de la Junta Eje-cutiva de la Unión Europea de Veterinarios Higienistas (UE-VH).

9:30~h.~ Recepción en las Casas Consistoriales por el Ilmo. Sr. Alcalde de la Ciudad.

SÁBADO 6 DE ABRIL

9:00–10:30 h. Reunión de las Juntas de Gobierno y Académicos de las Reales Academias y Academias de Ciencias Veterinarias.

10:30 h. Clausura de la IV Conferencia.

